
Sehr geehrte Damen 
und Herren,

Oft erschweren vielfältige Barrie-
ren den Zugang zu Beratung und 
Hilfen für gewaltbetroffene behin-
derte Frauen und Männer. Das trifft 
vorallem auf Frauen mit Behinde-
rung zu, wie die bundesweite Biele-
felder Studie von 2012 zeigt. Neben 
baulichen Barrieren spielen häufi g 
Hindernisse in der Kommunikation 
eine große Rolle.

Eine wesentliche Voraussetzung 
für die Beratung von Frauen und 
Männern mit Lernschwierigkeiten 
ist die Leichte Sprache.

Lange Sätze, unverständliche Begrif-
fe und Fachsprache sind nur einige          
Beispiele, die den Betroffenen das 
Verständnis erschweren.

Willkommen

Leichte Sprache heißt:

So schreiben und sprechen, 
dass es möglichst viele 
Menschen verstehen.

(Mensch zuerst e.V.)

Leichte Sprache versucht, Sprache so 
barrierefrei wie möglich zu gestalten. 
Dafür gibt es klare Regeln und 
Prinzipien.

Diese Fortbildung richtet sich in er-
ster Linie an Menschen, die bereits 
Vorkenntnisse in der Leichten 
Sprache haben. Schwerpunkt ist 
das Sprechen in Leichter Sprache.

Nach einer Einführung in das 
Konzept und die Regeln der Leichten 
Sprache werden konkrete Übungen 
zum Sprechen in Leichter Sprache 
im Mittelpunkt der Fortbildung 
stehen. Eine erfahrene Prüferin für 
Leichte Sprache wird dabei direkt 
Rückmeldungen und Tipps an die 
TeilnehmerInnen geben.

Referentinnen

Nicole Papendorf
Testleserin im Büro für Leichte 
Sprache der Lebenshilfe Bremen

Ricarda Kluge
Weibernetz e.V.
Übersetzerin für Leichte Sprache



FORTBILDUNG
15.06.2015, 10 – 17 Uhr

Leichte Sprache 
Leichte Sprache in Beratung nutzen

Anmeldung

Anmeldungen bitte bis zum 
05.06.2015 per E-Mail an 
mixed pickles e.V. senden. Die 
TeilnehmerInnenanzahl ist begrenzt.

Veranstaltungsort

mixed pickles e.V.
Schwartauer Allee 7, 23554 Lübeck
Tel.: 0451-70 21 640
Fax.: 0451-70 21 642
info@mixedpickles-ev.de

Teilnahmebeitrag

» 40€ inkl. vegetarischem Mittags-
 imbiss und Getränke

Informationen

STOP
leichte Sprache

Zeitrahmen

09:30 Uhr Anmeldung

10:00 Uhr Einführung in das

 Konzept und die Regeln 

 der Leichten Sprache 

12:30 Uhr Mittagspause 

13:30 Uhr Vertiefung in die Leichte  

 Sprache, praktische   

 Übungen in    

 Kleingruppen

17:00 Uhr Ende der Fortbildung

Kaffeepausen nach Bedarf

Diese Fortbildung wird durchgeführt im Rahmen von SUSE

Verein für Mädchen und FrauenMädchen und FrauenMädchen und FrauenMädchen und Frauen
mit und ohne Behinderung in 
Schleswig-Holstein

Informationen

Eine Kooperationsveranstaltung von:


